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当社の2025年11月期 第１四半期決算決算に関して、想定しておりました質問及び、これまで株主、投資家などの

方々からいただいたお問い合わせや感想、当社からの回答をまとめましたので、以下のとおりお知らせいたします。

なお、本開示は市場参加者のご理解を一層深めることを目的に、当社が自主的に実施するものです。

皆様のご理解を賜ることを目的として一部内容・表現の加筆・修正をおこなっております。

ＱＱＱＱＱ．．．．．当局による検査の現状に当局による検査の現状に当局による検査の現状に当局による検査の現状に当局による検査の現状について教えていただけまついて教えていただけまついて教えていただけまついて教えていただけまついて教えていただけますでしょうすでしょうすでしょうすでしょうすでしょうかかかかか。。。。。

Ａ．検査の件は報道されている通りです。現在、コミュニケーションを図りながら、真摯に対応しております。これ

以上の回答は差し控えさせていただきます。

ＱＱＱＱＱ．．．．．１１１１１QQQQQの業績は全体的にあまりの業績は全体的にあまりの業績は全体的にあまりの業績は全体的にあまりの業績は全体的にあまり良くなかった印象です良くなかった印象です良くなかった印象です良くなかった印象です良くなかった印象ですががががが、、、、、その要因をどのようにおその要因をどのようにおその要因をどのようにおその要因をどのようにおその要因をどのようにお考えでしょう考えでしょう考えでしょう考えでしょう考えでしょうかかかかか。。。。。

Ａ．全体的に少し低迷している数字ではあります。保険業界では新たなガイドラインの作成が予想されており、その

影響もあって営業活動が慎重になっている状況です。

もっとも、どのようなガイドラインであっても、当社であれば、それ以上の基準で対応できる体制を備えている

自信がございます。この状況をピンチではなくチャンスと捉え、しっかりと対応を進めてまいります。ガイドラ

インが明確に示されれば、より強固な対応体制を整備できると考えております。

ＱＱＱＱＱ．．．．．営営営営営業業業業業社社社社社員員員員員数数数数数ののののの採採採採採用用用用用人人人人人数数数数数ががががが大大大大大きききききくくくくく減減減減減少少少少少しししししててててていいいいいるるるるるよよよよようううううににににに見見見見見受受受受受けけけけけららららられれれれれままままますすすすす。。。。。こここここののののの減減減減減少少少少少傾傾傾傾傾向向向向向へへへへへののののの対対対対対策策策策策、、、、、まままままたたたたた、、、、、持持持持持ちちちちち直直直直直しししししををををを

見込む時期について教え見込む時期について教え見込む時期について教え見込む時期について教え見込む時期について教えていただけますでしょうていただけますでしょうていただけますでしょうていただけますでしょうていただけますでしょうかかかかか。。。。。

Ａ．営業社員数の減少につきましては、特に2024年11月期の４Qから現在にかけて、一部報道の影響により内定者が入

社を保留するケースが発生しております。内定者の方々とは継続的にコミュニケーションを取っており、ガイド

ライン等が整備され次第、当社にご入社いただけるという言葉もいただいております。当社の下期である６月以

降には入社される方が増加する見込みです。資料にもある通り、現時点で応募者数は非常に良い数字が出ており

ます。

ＱＱＱＱＱ．．．．．業業業業業務務務務務品品品品品質質質質質支支支支支援援援援援金金金金金ががががが想想想想想定定定定定ににににに比比比比比べべべべべててててて44444.....55555億億億億億円円円円円ほほほほほどどどどど低低低低低下下下下下しししししててててていいいいいるるるるるとととととののののの説説説説説明明明明明がががががああああありりりりりままままましししししたたたたた。。。。。こここここれれれれれははははは主主主主主ににににに商商商商商品品品品品ののののの販販販販販売売売売売ミミミミミッッッッックククククススススス

が要因であると理解してが要因であると理解してが要因であると理解してが要因であると理解してが要因であると理解してよろしいでしょうよろしいでしょうよろしいでしょうよろしいでしょうよろしいでしょうかかかかか。。。。。

Ａ．主な要因は、新規契約の内容の変化、特に保障系商品の販売減少です。業務品質支援金は多くの場合、「体制整

備の取り組み状況」と「直近３か月の新規契約実績」に基づいて料率が決まります。平準払い商品の中でも、貯

蓄性商品と比べ保障系商品は、業務品質支援金の料率が３倍から４倍高くなっています。

今回、保障系商品が大きく落ち込んだことにより、全体の料率が低下しました。保障系商品の新規契約数が減少

したことが影響し、貯蓄性商品の業務品質支援金にまで影響を及ぼしました。この結果、保険料ベースでは平準

払い商品全体の新規契約実績は堅調であったにも関わらず、料率の低下により業務品質支援金は想定を4.5億円下

回りました。

保障系商品は、貯蓄性商品とは異なり、為替の変動や、投資環境変化の影響はほとんど受けません。また、保障

系商品は掛け捨てがほとんどであり、お客さまのニーズとしては貯蓄性が高い商品が求められています。しかし



ながら、保険に携わる者として、保障系商品の提案は、お客さまを万が一の際にお守りするという重要な使命と

考えています。そのため、当社としても保障系商品の必要性に訴求し、提案をしています。

さらに、現在は大型代理店における比較推奨販売に関するガイドラインの整備を行っている状況のため、どの商

品を提案すべきかが現場で判断しづらい状況です。そのため、営業活動においてマインドに影響が出やすくなっ

ている点も、保障系商品の販売減少につながっていると認識しています。

ＱＱＱＱＱ．．．．．ミックスの悪化が急に改ミックスの悪化が急に改ミックスの悪化が急に改ミックスの悪化が急に改ミックスの悪化が急に改善するのは難しいと思わ善するのは難しいと思わ善するのは難しいと思わ善するのは難しいと思わ善するのは難しいと思われますれますれますれますれますががががが、、、、、この点についても教えてこの点についても教えてこの点についても教えてこの点についても教えてこの点についても教えてくださくださくださくださくださいいいいい。。。。。

Ａ．さらに改善の余地はあると認識しています。今後の保険業界の変化にしっかりと対応していけば、利益率も回復

することが期待されます。

現時点では、ガイドラインの発表が当社にとって最も重要であると考えています。ガイドラインが発表された際

には、それに基づいてしっかりと対応し、期中でさらに良い結果を出せると考えています。

ＱＱＱＱＱ．．．．．金金金金金融融融融融庁庁庁庁庁ののののの調調調調調査査査査査にににににつつつつついいいいいててててて、、、、、保保保保保険険険険険業業業業業界界界界界全全全全全体体体体体へへへへへののののの影影影影影響響響響響がががががあああああるるるるるのののののででででではははははななななないいいいいかかかかかととととといいいいいううううう報報報報報道道道道道もももももああああありりりりりままままますすすすす。。。。。今今今今今後後後後後、、、、、ガガガガガイイイイイドドドドドララララライイイイインンンンン

や経営方針にどのようなや経営方針にどのようなや経営方針にどのようなや経営方針にどのようなや経営方針にどのような影響があるとお考えでし影響があるとお考えでし影響があるとお考えでし影響があるとお考えでし影響があるとお考えでしょうょうょうょうょうかかかかか。。。。。

Ａ．これまでの代理店経営において、「率先して対応すること」を経営の指針として成長を続けてきました。特に体

制整備については、自信を持って取り組んできました。保険業法の改正や今後の新たなガイドラインに適切かつ

即時に対応することで、今後も安定した運営を目指します。当社にはこれからも基準以上の対応を行うための準

備は整っています。

保険代理店の数は、2016年の保険業法改正以降、大きく減少しています。今回の改正も多くの代理店経営に影響

を与える可能性があり、実際に当社には契約譲受やM&Aの問い合わせが入ってきています。今後発表されるであろ

うガイドラインについて、当社が求められる基準以上で速やかに対応するための投資も惜しまずにやってきまし

た。この機会をチャンスと捉え、今後もリーディングカンパニーとして対応してまいります。

ＱＱＱＱＱ．．．．．売売売売売上上上上上高高高高高ははははは前前前前前年年年年年同同同同同期期期期期比比比比比でででででほほほほほぼぼぼぼぼ横横横横横ばばばばばいいいいいででででで、、、、、利利利利利益益益益益ががががが大大大大大きききききくくくくく落落落落落ちちちちち込込込込込んんんんんでででででいいいいいるるるるる状状状状状況況況況況ででででですすすすすががががが、、、、、そそそそそののののの理理理理理由由由由由にににににつつつつついいいいいててててて詳詳詳詳詳しししししくくくくく教教教教教えええええててててて

くださくださくださくださくださいいいいい。。。。。

Ａ．売上高が横ばいで利益が低下しているのは、新たなガイドラインを見据えた対応やシステムの改善、管理体制強

化のための採用強化など、多くの投資を行っているためです。この投資は今後の成長に向けた基盤作りとなりま

すので、今期は経費削減ではなく、積極的に投資を行っています。

ＱＱＱＱＱ．．．．．営業社員の離職者数が増営業社員の離職者数が増営業社員の離職者数が増営業社員の離職者数が増営業社員の離職者数が増加しているように思えま加しているように思えま加しているように思えま加しているように思えま加しているように思えますすすすすががががが、、、、、状況について教えてくだ状況について教えてくだ状況について教えてくだ状況について教えてくだ状況について教えてくださささささいいいいい。。。。。

Ａ．昨年12月より、営業社員の報酬体系の変更を実施しています。社員の待遇を改善する制度変更となっている一方

で、査定基準が厳しくなり、成績の振るわない営業社員の離職が進むことも想定しています。一時的に離職者数

は増加しますが、全体で見れば利益率の向上につながる変更となっています。通期での利益率向上には時間がか

かる可能性もありますが、下期以降着実に改善されると考えています。

ＱＱＱＱＱ．．．．．通通通通通期期期期期計計計計計画画画画画にににににつつつつついいいいいててててて、、、、、施施施施施策策策策策ががががが想想想想想定定定定定通通通通通りりりりり進進進進進まままままななななないいいいいリリリリリスススススクククククややややや、、、、、下下下下下限限限限限とととととしししししててててて想想想想想定定定定定しししししててててていいいいいるるるるる業業業業業績績績績績ののののの低低低低低迷迷迷迷迷ララララライイイイインンンンンにににににつつつつついいいいいててててておおおおお教教教教教

えくださえくださえくださえくださえくださいいいいい。。。。。

Ａ．データ整備未了のために顧客フォローが手薄くなっていた10万件の会社扱い契約（退職者の契約）を、既契約者

フォローに長けた営業社員が担当することにより、通期計画達成を目指してまいります。お客さまのライフステ

ージや環境が変化していることが想定され、改めてコンサルティングをすることで、現在のお客さまに適した商

品提案ができると考えています。これは今まで行っていなかった取り組みであり、保障系商品の新契約を増加さ

せる非常に効果的な施策だと考えております。この取り組みによって、遅れている数億円を取り戻せるのではな

いかと見込んでいます。想定通りに進めていくためにも、当社としては、しっかりとした採用活動や契約面での

準備を進め、利益率の高いビジネス成果を上げていく必要があります。一方で、今期に関しては低迷局面が発生

し、利益が業績予想を30％以上下回る可能性を想定しており、そのような状況に近づいた場合には速やかに業績

予想の修正、開示をいたします。

ＱＱＱＱＱ．．．．．リスタートに向けた準備リスタートに向けた準備リスタートに向けた準備リスタートに向けた準備リスタートに向けた準備期間で期間で期間で期間で期間でははははは、、、、、具体的にどのようなこと具体的にどのようなこと具体的にどのようなこと具体的にどのようなこと具体的にどのようなことに取り組まれていくのかに取り組まれていくのかに取り組まれていくのかに取り組まれていくのかに取り組まれていくのか教えてくださ教えてくださ教えてくださ教えてくださ教えてくださいいいいい。。。。。



Ａ．現在、保険業界における新たなガイドラインが検討されていますが、発表された後に対応するのでは、時間的に

余裕がなくなってしまいます。そのため、内部管理や業務品質の強化に加え、各部門で専門的な知見や経験のあ

る社員の採用を進めてきました。すでに今期は約10名の社員が入社しています。これらの新しい社員は新しいガ

イドラインに基づく体制に迅速に対応できるような職務に従事しています。

また、当社はシステム面でもかなりのリソースを投入しており、顧客管理においては革新的なシステムの導入を

進めています。このシステムの導入が進めば、業務における多くの問題が解決するのではないかと考えていま

す。まもなく、システムのトライアルを開始しますので、今後の新たなガイドラインへの対応にも間に合う見込

みです。

以 上


